



## **ACERCA DEL LIBRO “CONTROVERSIAS DE LA IZQUIERDA NACIONAL”**

*Raúl Pino- Ichazo*

*Periódico "El Diario" (17-Feb-15)*

El título que espiga el autor es de suyo atractivo, aunque cabe considerarlo en tiempo y espacio, extenso. El libro del pensador, político e investigador de la historia, Dr. Andrés Soliz Rada, propone reflejar el contenido y carácter de la influencia de la tendencia izquierdista en nuestro país. Investigar los devaneos casi inextricables de los partidos políticos como el POR es tarea harto difícil, cuando no se domina el estado de las cosas en su momento y la búsqueda de las pruebas que ineluctablemente confirmarán su influencia en la vida política del país.

Ese partido y su líder Guillermo Lora actúan en el escenario político boliviano con regular inconsecuencia debido al apasionamiento con las tesis trotskistas sin haberlas meditado con detenimiento, que significa no haber realizado el necesario examen de la adaptabilidad de los postulados foráneos, antes de pregonarlos y dejarse adoctrinar a pie juntillas. Así se obtiene la intelección, al haber buscado la verdad en la profundidad.

Considerable caudal de impericia se concentra en el POR que, como ejemplo, desestabiliza cruelmente al gobierno de Villarroel, cuyos fundamentos sociales eran coincidentes con la izquierda nacional en su naturaleza de igualdad, equidad e inclusión.

La primera parte del libro desvela las controversias del POR con detallada precisión, no concentrándose sólo en el análisis de los hechos sino, sabiamente, extractando las consecuencias de la inconsecuencia y como incidieron aquellas, estructurando la similitud a la torre de Babel de la izquierda nacional. Esta inconducta política más parecida a la performance de un megalómano, es calificada por el autor como una caja de sorpresas.

El propósito del autor, con su devastadora capacidad de penetrar en la intimidad de los personajes y hechos que conforman la historia, no es la de compilar hechos más o menos casuales sino presentar al lector una exposición equilibrada y aséptica de todo el volumen de discrepancias de la izquierda nacional, en un orden rigurosamente sistemático, tampoco anima al autor presentar un nuevo material de enseñanza y esclarecimiento a los políticos y ciudadanía interesada sino su objetivo principal es ofrecer una guía para pensar y obrar correcta y moralmente en la arena política.

La pugna de los modelos civilizatorios, la irrupción del indigenismo como elemento fundamental de nuestra nacionalidad son tratados minuciosamente por Soliz Rada y los datos analizados constituyen el argumento que ayudará al lector a hallar en cada modelo



la solución acertada mediante el esfuerzo mental propio. Así mismo el lector deberá sopesar los distintos elementos analizados continuando, más allá de la obra, con espíritu crítico la labor que el autor bosqueja.

La tercera parte del libro repasa la etapa de la izquierda nacional desde Ovando a Morales, cuya impronta queda inequívocamente marcada por sus postulados, en los cuales destacan la unidad de Latinoamérica, que es concepción de Bolívar, y la defensa de los recursos humanos y naturales, siendo éstos últimos los que acompañan la generalidad de sus controversias. Luego detalla el autor, con lograda prolijidad, la acción de la izquierda nacional en la nacionalización de la Gulf y la venta del gas al Brasil además de la abstrusa posición de la izquierda frente a la democracia tutelada, su apertura frente al neoliberalismo, al separatismo, al indigenismo; y a los sucesores de Sánchez de Lozada

Después de la depauperación de los hidrocarburos, uno de los esfuerzos del recién elegido gobierno de Morales en el año 2006, por instancias patrióticas del autor, que fue nombrado Ministro de Hidrocarburos y Energía, se elabora el decreto de la tercera nacionalización de los hidrocarburos, hito cardinal que asentará la política futura del gobierno de Morales. Como todas las nacionalizaciones en el orbe, cada una tiene su hondura de inspiración y peculiaridad y esta fue la firme y disciplinada voluntad de potenciar económicamente a los restos del escuálido YPF. Este emprendimiento, según el autor, fue decisivo como resultado de un efecto que hoy es irrefutable en su certeza.

Se debe reconocer que el autor realiza una proeza intelectual y sentimental al separar sin duda alguna estos estados sensoriales, con lo que obtiene que exista en su obra la inmaculada correspondencia entre los hechos y la indiscutible honestidad del autor.

El autor es abogado corporativo, Presidente de la Sociedad de Escritores de Bolivia (Sodesbo).

